



“Andan muy alzaditos por la marcha pedorra”, dice Noroña

El juicio a **Genaro García Luna** fue tema único en la agenda política de la sesión en San Lázaro. El ambiente se calentaba conforme avanzaba la sesión. Una estampa de la polarización a la que nos ha llevado el presidente **López Obrador**. Hubo guerra de lonas en el salón de sesiones y graves acusaciones en el debate sustentadas en el veredicto contra **García Luna**, las del oficialismo, y en los 7 millones de dólares que, supuestamente, le dio **El Rey Zambada** a **Gabriel Regino** para apoyar a **AMLO**, las de la oposición. No faltaron burlas coreadas por los diputados oficialistas al expresidente panista: “¡Coca, hielo y ron, sigue **Calderón**!”.

* **Gerardo Fernández Noroña** (PT) fue el orador que abrió la agenda política. “Protectores del narco. Es lo que son”, les dijo a los panistas. Luego se fue en contra de los asistentes a la megamanifestación en defensa del INE, el pasado domingo.

“Andan muy alzaditos por su marcha pedorra del domingo. Los felicito que hayan llenado el Zócalo. Pero les digo que necesitan más de 20 minutos en el Zócalo, unas décadas de constancia, para que nos puedan disputar el gobierno”.

La respuesta inmediata fue del perredista **Marcelino Castañeda Navarrete**. Le dio a **Noroña** una sopa de su propio chocolate: “Si **García Luna** estuviera en la cuarta narco-transformación, no faltaría un payaso que subiría a tribuna y gritaría: larga vida a **García Luna**”, dijo, en referencia al petista.

Extrañamente, **Gerardo** ya no pidió la palabra para responder a esa alusión, pero sí para hacer varias “mociones de orden”. El citado perredista leyó en tribuna el compendio de escándalos por desvíos de recursos en lo que va del sexenio:

“Los *moches* de **Delfina**, los billetezos a **Pío**, a **Martín** y a la senadora **Abreu**, la corrupción de **Gustavo Ponce** y de **Ana Guevara**, los contratos de **Felipa** y del esposo de **Rocío Nahle**, la estafa de **Segalmex**, **Gabriel Regino**...”.

* La ausencia de la diputada del PAN **Margarita Zavala** en el debate sobre **García Luna** fue aprovechada por morenistas y petistas. Una pregunta se repetía en voz de la diputada del PT **Lilia Aguilar**: “¿Dónde está **Margarita Zavala** para hacer frente a esto?”. La secundaba la morenista **Andrea Ramírez Padilla**: “No sean cobardes. Los va a encontrar la justicia, así se vayan a esconder a España”.

* En la parte final del debate parecía que podían llegar a los golpes. Durante toda la sesión los morenistas y sus rémoras exhibieron mantas contra **García Luna**, **Calderón** y el PAN, abajo de la tribuna. Los priistas, hasta entonces muy discretos, desplegaron otra dirigida a la SCJN que hablaba de su responsabilidad en la salvaguarda de la democracia. En ese momento presidía la sesión la diputada de Morena **Karla Yuritzi Almazán**. Pidió a los del PRI “bajar su lona”, pero a los *morenos* no.

“Es momento del Grupo Parlamentario de Morena, por lo cual ellos pueden tener una lona al frente, por favor. Les pido a los demás grupos parlamentarios que nos permitan que pueda seguir la participación”. La cosa no era pareja. Las lonas de Morena y aliados estuvieron desplegadas buena parte de la sesión. Los priistas acataron el llamado de la morenista, pero luego vieron que seguían las lonas guindas, regresaron y volvieron a desplegar la suya para tapar la de Morena.

Se hicieron de palabras. La tensión amenazaba con desbordar. El morenista **Leonel Godoy**, exgobernador de Michoacán, pidió la palabra para decir: “Sería muy importante que se evitara este intento de confrontación del PRI. El PRI de los fraudes electorales, que deberían de estar pensando cómo le van a hacer con **Alito** ahora que le fue retirada su extensión ilegal del cargo en el Partido Revolucionario Institucional, y no estar provocando a nuestros diputados que están ahí enfrente”.

Los renovados llamados de la presidenta de la mesa para que los priistas retiraran las lonas ya no eran escuchados.

“No podemos perder la cabeza. No podemos perder el orden. No podemos perder el respeto a los compañeros”, pedía la morenista sin que nadie le hiciera caso.

De nuevo **Godoy**: “Los diputados de Acción Nacional, en una acción concertada con los diputados del PRI, que vergonzosamente defienden al PAN, están buscando una confrontación. Eso es lo que están haciendo en este momento”.

Luego de que se bajaron las lonas, legisladores del PRI y del PAN subieron hasta el palco de la prensa a mostrar pancartas.

Una de ellas traía una toma aérea del Zócalo rosa lleno a reventar y recordaba palabras de **AMLO** pronunciadas en 2020: “A la primera manifestación de 100 mil, (me voy) a Palenque...”.

El diputado panista **Santiago Creel**, quien se había bajado de la silla de presidente de la mesa directiva para responder a alusiones personales desde su curul, empezó a mandar señales de calma a panistas y priistas.

Cuando las cosas se tranquilizaron, la diputada **Saraí Núñez Cerón** terminó de leer una nota periodística que *balconeaba* una fiesta “fifi y conservadora” a la que asistió, en Madrid, el expresidente **Calderón**, el pasado domingo.